
ATA DA 42ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO INSTITUTO LATINO-AMERICANO DE
ECONOMIA, SOCIEDADE E POLÍTICA (CONSUNIESP).

DATA: 06/08/2024 – 09h00 – Sala de Reuniões A115 - CI

PRESENTES: Fabio Borges - Diretor do ILAESP; Juliana Domingues- Coordenadora do CIES; Mamadou
Alpha Diallo - Coordenador do CIIRI; Lucas Ribeiro Mesquita - CA Ensino; Ramon Blanco de Freitas - CA
Pesquisa; Marcela Nogueira Ferrario - Representante docente; Ana Alice Aguiar Eleutério - Representante
docente; Jeniffer Horana da Silva Bremm - Representante TAE; Jonatas de Paula Camargo - Representante
TAE; José Leonardo Benitez Benitez - Representante discente.

1. Expediente:
1.1 Justificativas de ausência dos conselheiros;
1.2 Aprovação da Ata da 40ª Reunião Ordinária;
1.3 Aprovação da Ata da 41ª Reunião Ordinária;
1.4 Aprovação da Ata da 12ª Reunião Extraordinária;
1.5 Informes.

2 Pauta:

2.1 Processo 23422.012184/2024-71 - Solicitação de Licença Capacitação - Maria Alejandra Nicolás
2.2 Processo 23422.013073/2024-81 - Solicitação de Licença Capacitação - Luciana Melo Ribeiro.

Abertura da reunião. Após a verificação da existência de quórum, o presidente Fábio Borges realizou a
abertura da reunião às 09:08.

1.1 Justificativas de ausências: Cristiane Sander - Vice-diretora; Paula Daniela Fernandez - Representante
docente e Raulandis Magdariaga Perez - Representante discente.

1.2 Aprovação da Ata da 40ª Reunião Ordinária: Aprovada por unanimidade.

1.3 Aprovação da Ata da 41ª Reunião Ordinária: Aprovada por unanimidade.

1.4 Aprovação da Ata da 12ª Reunião Extraordinária: Aprovada por unanimidade.

1.5 Informes:

O primeiro informe apresentado foi sobre os laboratórios, especificamente, sobre a mudança do
laboratório de informática para o Bloco 2. Segundo o professor Fábio ficou claro que houve um problema, na
qual foi demandado em plano ideal, dois laboratórios de informática para suprir as demandas do ILAESP, no
entanto, na proposta final, estava presente apenas um laboratório de informática. A justificativa da Reitoria
para tal impasse foi que esta nunca se comprometeu a ter dois laboratórios neste bloco 2, no entanto, o
ILAESP não contava com a desmobilização do outro laboratório localizado na Moradia Estudantil.

O Professor Fábio complementou dizendo que em um primeiro momento, a Reitoria havia informado
à Direção Colegiada que não havia condições técnicas para implementar o segundo laboratório de
informática. Em outra oportunidade, a Direção novamente retomou esse assunto com a Reitoria,
manifestando-se, novamente, contrária a esta decisão de desmobilizar um laboratório que já estava em uso,
porém, a Reitoria permaneceu inflexível quanto a sua decisão.



Diante deste cenário, a própria Direção verificou com a Reitoria se era possível, transformar uma das
salas de aula em laboratório de informática, se havia condições técnicas para esta medida, e contrariando a
justificativa anterior apresentada, a Reitoria disse que sim, que seria possível. Neste caso, segundo o
professor Fábio, caberia ao CONSUNIEP decidir se o Instituto aceitaria transformar uma das salas de aula ou
um dos três laboratórios (Ensino, Pesquisa e Extensão) em laboratório de informática.

Esta medida seria para curto prazo, sendo que a longo prazo, caso não fosse implementado no Bloco
2 esta seria uma prioridade para o Bloco 3, que também, a princípio, também seria direcionado para o
ILAESP. O professor Fábio também informou que a previsão de abertura da licitação para a construção novo
bloco seria para outubro, porém, com o atual “congelamento” orçamentário, este prazo poderá sofrer
alterações.

O professor Ramon questionou sobre qual foi a justificativa para desmobilizar o laboratório de
informática situado no prédio da Moradia Estudantil, sendo que de acordo com o professor Fábio, a Reitoria
sempre considerou que aquele espaço não era um espaço do ILAESP, e sim uma solução provisória para
atendimento da demanda do Instituto, no entanto, eles informaram que já havia outros planos para a área de
convivência e do laboratório situado naquele prédio. Ainda segundo o prof. Fábio, estas mudanças estariam
relacionadas com uma proposta de uma grande transformação no IMEA, envolvendo o Ciclo Comum.

A professora Juliana ponderou que para o Instituto se naturalizou que este espaço seria mantido, tanto
quanto se naturalizou para Reitoria, que o mesmo espaço seria devolvido ao se materializar a nova estrutura
para o ILAESP, por ser provisório. A professora Marcela ressaltou que apesar de ser um espaço provisório ele
atendia muito bem as necessidades do Instituto, no entanto, destacou que em termos de capacidade, o
ILAESP precisa de no mínimo de dois laboratórios, para poder atender adequadamente as turmas maiores
também.

Do ponto de vista do professor Lucas, a Reitoria está desmobilizando este espaço do laboratório para
alocar uma unidade que ainda nem foi debatida no Conselho Universitário, e ainda há que se levar em conta
que o IMEA e o Ciclo Comum já possuem seus espaços. O professor Fábio acrescentou que a volta de muitos
servidores do PGD Integral também contribui para a necessidade de se obter novos espaços para alocar esses
postos de trabalho.

Na sequência, a professora Ana pontuou que o laboratório de pesquisa e extensão não deveriam ser
ocupados para outra finalidade, por inviabilizar o cumprimento dos objetivos ao qual foram realmente
propostos. Para o professor, Mamadou, a desmobilização do laboratório é fato, no entanto, defende que
também não deveríamos abrir mão de uma sala de aula para suprir este desfalque, e destaca a falta de diálogo
por parte da Reitoria, e não tendo mais como reverter este quadro, deveria se encaminhar à Reitoria um
informe sobre a insatisfação do Instituto em relação a este ponto.

A professora Juliana ressaltou que o curso de Filosofia está passando por um processo de
reconhecimento, e um dos quesitos que o curso não atende hoje, diz respeito ao laboratório de ensino, o qual
deveria ser exclusivo para sua finalidade. Neste ponto, a professora Ana destaca a importância de se tomar
decisões que vão ao encontro dos PPC’s dos cursos e das avaliações do MEC.

Após as discussões, restaram duas proposições predominantes, sendo que a primeira opção refere-se
a transformar, provisóriamente, o laboratório de ensino em laboratório de informática, enquanto a segunda,
seria, no momento, não transformar nenhuma sala ou laboratório (Ensino, Pesquisa e Extensão) em
laboratório de informática.

Por fim, nesse ponto, o encaminhamento acordado foi que a Direção encaminhará à Reitoria um
Ofício formalizando a decisão deste Conselho, a partir desta Ata, com a proposta do laboratório de ensino ser
adaptado como laboratório de informática, provisóriamente, mantendo, ao máximo possível, as características
do primeiro. Como sugestão adicional, a professora Juliana propôs a realização de uma consulta aos
coordenadores de curso, sobre os laboratórios de Ensino, Pesquisa e Extensão, para verificar as demandas
existentes em relação a esses espaços.

O Segundo informe, diz respeito ao Bloco 3. O professor Lucas comunicou que haveria uma reunião
no dia 07 de agosto, entre o Grupo de Trabalho de Organização dos Espaços, instaurado por esse Conselho,



com a Prefeitura e a PROPLAN, para uma conversa inicial sobre o tema. Um outro ponto, abordado pelo
professor Lucas, tange aos laboratórios, envolvendo uma consulta sobre uma possível incorporação destes a
Secretaria de Apoio Científico e Tecnológico - SACT, sendo que nesse modo, haveria a possibilidade de
acesso à recursos e orçamentos desta secretaria para constituição dos laboratórios e a possibilidade de
financiamento da universidade para laboratórios exclusivos da SACT.

2. Ordem do Dia:

2.1 Processo 23422.012184/2024-71 - Solicitação de Licença Capacitação - Maria Alejandra Nicolás

A relatoria foi produzida e apresentada pelo professor Lucas Mesquita. Trata-se do requerimento de
Licença Capacitação, solicitado pela professora Maria Alejandra Nicolás, a ser realizada no período de
21/10/2024 a 21/12/2024, referente ao quinquênio aquisitivo 24/02/15 à 24/02/2020. Segundo entendimento
do Relator, a solicitação atende às exigências das normativas institucionais, também possui parecer favorável
para o afastamento emitido pela Coordenação de Centro, e que houve a manifestação, via e-mail institucional,
sobre o compromisso de reposição junto ao colegiado das disciplinas sob a sua responsabilidade. Pelos
motivos citados o Relator sinalizou pela aprovação do requerimento, sendo que posta em votação, a relatoria
foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros presentes.

2.2 Processo 23422.013073/2024-81 - Solicitação de Licença Capacitação - Luciana Melo Ribeiro

A relatoria deste segundo ponto foi produzida e apresentada pela professora Marcela Nogueira
Ferrario. Trata-se do requerimento de Licença Capacitação, solicitado pela professora Luciana Melo Ribeiro,
a ser realizada no período de 30/09/2024 a 28/12/2024, referente ao quinquênio aquisitivo 05/03/2017 à
05/03/2022. Apesar da não obrigatoriedade, a relatora pontua que seria importante constar no processo a Ata
de Reunião de Colegiado do curso com o registro de encaminhamento das disciplinas que seriam ministradas
pela docente. A relatora ressaltou que a docente se dispôs a repor as horas das disciplinas deste período de
licença com a oferta dos mesmos componentes em período de férias, colaborando com o projeto do curso de
arquitetura em parceria com o PRONERA. Diante do exposto, a relatora sinalizou pela aprovação da
solicitação. Em votação, a relatoria foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros presentes.

Encerramento: A reunião foi encerrada às 10:28, com as decisões e encaminhamentos acima mencionados.

Ata redigida por: André Antonio Pimentel
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ATA DE REUNIÃO Nº 4/2024 - CONSUNIESP (10.01.06.02) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 05/09/2024 15:03 )
ANA ALICE AGUIAR ELEUTERIO

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###420#3

 (Assinado digitalmente em 24/09/2024 14:46 )
ANDRE ANTONIO PIMENTEL

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO 

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###672#2

 (Assinado digitalmente em 05/09/2024 11:45 )
FABIO BORGES

DIRETOR DE INSTITUTO

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###854#2

 (Assinado digitalmente em 06/09/2024 08:36 )
JENIFFER HORANA DA SILVA BREMM

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO 

SAILAESP (10.01.06.02.04.09)

Matrícula: ###527#5

 (Assinado digitalmente em 05/09/2024 07:13 )
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ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO 

SAILAESP (10.01.06.02.04.09)

Matrícula: ###642#9

 (Assinado digitalmente em 04/09/2024 16:25 )
JULIANA DOMINGUES

COORDENADOR

CIES (10.01.06.02.04.03)

Matrícula: ###066#7

 (Assinado digitalmente em 04/09/2024 15:42 )
LUCAS RIBEIRO MESQUITA

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###440#8

 (Assinado digitalmente em 06/09/2024 15:20 )
MAMADOU ALPHA DIALLO

COORDENADOR

CIIRI (10.01.06.02.04.04)

Matrícula: ###392#7

 (Assinado digitalmente em 23/09/2024 14:33 )
MARCELA NOGUEIRA FERRARIO

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###540#3

 (Assinado digitalmente em 04/09/2024 16:10 )
RAMON BLANCO DE FREITAS
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

PPGRI (10.01.06.02.04.06)

Matrícula: ###893#1

 (Assinado digitalmente em 19/09/2024 12:01 )
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